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本报7月23日讯 (记者
程凌润) 23日，记者从青岛
水文局获悉，入汛以来，青岛
共降雨140 . 4毫米，与历年同
期降雨相比偏少71 . 5毫米，在
61年水文资料系统中排名第
38位。目前，23个大中型水库
蓄水量分布不均，监测中的
18条河流中仍有8条河流断
流。

23日的防汛抗旱信息显
示，青岛7月有7次较大降雨，
降雨量为110 . 6毫米，与去年同
期偏少19 . 1%，与往年同期偏
少13 . 6%，在61年的水文资料系
列中排名第32位。入汛以来，
青岛市共降雨140 . 4毫米，比去
年同期偏少29 . 1%，比历年同

期偏少33 . 7%，在61年的水文资
料系列中排名第38位。

截至23日6时，青岛市大
中型水库共进水 3 4万立方
米，其中进水量较多的两处
水库为北墅水库和大泽山水
库，分别进水23万立方米和7

万立方米。青岛市水文局水
情处处长孙万义介绍，青岛
市 2 3个大中型水库已蓄水
3 . 4617亿立方米，在53年水文
资料系统中排名第七位，但
水库蓄水与去年降雨量有很
大的关系。

孙万义介绍，全市23个
大中型水库的蓄水量存在地
区分布上的差异，莱西市高
格庄水库水位已超汛中限制

水位0 . 17米，其余大型水库水
位均在限制水位以下，城阳、
即墨两地部分水库水位甚至
在汛中限制15米以下，城阳
的崂山水库的水位就在限制
水位以下15 . 51米。

孙万义称，由于青岛市
入汛以来降雨量偏少，监测
中的18条河流中，大沽河南
村水文站河段、五沽河、流浩
河、云溪河、周疃河、泽河、墨
水河、南胶莱河等8条主要河
流仍处于干涸状态。

孙万义介绍，大中型水
库大部分接近汛中限制水
位，一旦发生较大降雨就应
该开闸泄水，青岛仍应把防
汛作为工作的重点。

下雨太少，八条河流仍断流
7月仅有7次较大降雨，岛城入汛降雨偏少，水库蓄水分布不均

垃圾上门收
居民不习惯
四方试点回收垃圾新政，
取消社区垃圾桶还得再等等
本报记者 杨林 实习生 康凯奇

本报7月23日讯(记者 董海蕊) 随
着气温的升高，患手足口病的患儿也开始
增多。18日，省卫生厅发布的6月份法定报
告传染病疫情通报显示，手足口病发病3
645例。医生介绍，相较去年，今年的手足
口病患儿增多近三成，但重症患儿减少了
八成以上。

23日上午，在青岛市妇儿医院感染楼
输液室内，坐满了前来输液的手足口病患
儿。4岁的小明(化名)正坐在蓝色的椅子上
输液，这是他来输液的第三天。他的妈妈
李女士说，前两天孩子突然不愿意吃饭，
说嘴里疼，发现孩子的嘴里起了一些泡，
好像是溃疡，仔细检查了一下，才发现手
上、脚上和屁股上也有。21日一早，李女士
赶紧带着孩子到医院检查，医生确诊孩子
患上手足口病，需要输液治疗。“医生说孩
子的情况不是很重，只要输液7天左右就
能好了。”李女士说，不过孩子嘴里有小
泡，比较疼，吃饭成了比较头疼的问题。

省卫生厅日前发布的6月份法定报告

传染病疫情通报显示，6月份青岛市的手
足口病患者为3645例，较今年5月的2069例
新增1576例，而较去年6月的2308例增加了
1337例。

“今年的患儿比去年多了差不多四分
之一到三分之一的样子。”该院感染科主
任孙建兰介绍，天气炎热时手足口病就容
易高发，一般要持续至9月。市立医院东院
儿科主任金心介绍，从今年门诊情况来
看，虽然患儿总量多了不少，但是发病的
患儿症状较轻，重症的患儿减少了很多，
重症发病率比去年少了八成以上。

专家建议，家长在照顾孩子时，要注
意孩子的手足卫生，勤给孩子洗手洗脚，
经常检查孩子的手足有无皮疹等，同时，
要注意房间通风、勤晒衣被。另外，由于手
足口病是由肠道病毒引起的，一些寒性食
物以及海鲜要注意尽量少吃。家长尽量少
带孩子去拥挤的公共场所，特别是尽量避
免与其他有发热、出疹性疾病的儿童接
触，减少被感染的机会。

本报7月23日讯(记者 曹思扬) 随
着岛城高温天气的到来，不少市民发现部
分绿叶蔬菜的价格见涨，7月初只要每斤
两元左右的菠菜，这几天涨到每斤5元多。
近期持续高温闷热的天气，造成蔬菜上市
量减少是涨价的主因。

2 3日中午，在镇江北路农贸市场，
记者看到市场内共30多个蔬菜摊位中，
只有不到5个摊位在卖菠菜、生菜等绿
叶蔬菜，菜贩们正忙着往菜叶上喷水，
这些绿叶蔬菜的价格也比别的蔬菜高
出不少，如菠菜和生菜为每斤5元，香菜
为每斤7 . 5元。“天一热，菜价就涨得快，
尤其像菠菜这种叶菜，本来就不好进
货，再加上损耗大，喷完水后，下午卖不
掉，隔夜就会烂掉，所以价格卖得贵。”
菜贩黄女士告诉记者。

抚顺路批发市场2 3日的监测数据
显示，菠菜的均价为每公斤8元，比7月4

日涨了 3 . 5元；香菜的均价为每公斤 9

元，比7月4日涨了5元；生菜的价格为每
公斤5元，比7月4日涨了2元。

抚顺路批发市场蔬菜部经理张德胜
介绍，入伏以来，由于气温高、湿度大，不
利于蔬菜生长，绿叶蔬菜易腐烂，在市场
内交易的地产菜上市量明显减少，再加上
菜贩为了在运输途中保鲜蔬菜，多额外购
买冰块，增加成本，所以价格出现季节性
的上涨。

“青岛目前市面上卖的绿叶蔬菜多产
自近郊，目前闷热的天气造成蔬菜存在死
苗的现象，使得部分菜价短暂上涨，但从
近期的市场行情来看，蔬菜的总体价格还
是低于去年。”张德胜说。

今年5月至7月，四方区先后在部
分小区试行垃圾上门回收。虽然上门
回收垃圾可以减少垃圾桶堆满垃圾后
对环境的污染，但不少居民仍习惯自
己把垃圾带出家门，甚至有部分市民
还对此不知情。目前试点小区垃圾上
门回收量仍占少数。让社区内是否取
消垃圾桶仍有待观察。

患儿增三成
重症少八成
手足口病又进高发期

天热菜价涨
绿叶菜领衔
高温天气造成蔬菜上市量减少

据了解，根据四方区制定的《四
方区生活垃圾袋装化收集方案》，从
5月开始，四方区在海伦路47号和南
宁路14号两处老小区先行试点上门
回收垃圾。7月，试点范围扩大到全
区7个街道。7月5日起，四方区7个街
道各选择一个条件成熟的小区作为
试点，涉及居民1 . 1万户。每天早晨8

点和晚上8点，居民将生活垃圾袋装
后，放置门口，收集人员将登门逐户
收取，保证日产日清。

“上门收垃圾是为了垃圾的源

头化管理。”四方区城建局城管科主
任徐明秋称，散布在居民区内的垃
圾桶容易滋生苍蝇、老鼠等病媒生
物，危害居民健康。居民平时投放垃
圾也不定时，时常有居民投诉垃圾
外溢，垃圾的袋装化也是垃圾清理
的发展方向。

据介绍，在进一步扩大试点范
围的基础上，城建部门将争取明年
在四方区全部小区实行。上门收垃
圾的模式成熟以后，将试行垃圾分
类上门回收。

23日下午3点，记者来到海伦路
47号，47号有三栋楼。“每天都有环
卫工上门回收垃圾，但是回收量很
小，大部分居民选择自己扔垃圾。”
海伦路街道办事处工作人员介绍，
其实几年前就实行过这一政策，后
来不了了之了，他们也不清楚为什
么今年又开始重新实行。一个月前
楼下曾贴过告示，生活垃圾上门回
收这项服务目前仅在47号楼做试
点，不仅包括楼上的住户，也包括一
楼的商业店铺，后来告示被人撕了，
很多居民没看到。

在海伦路47号的楼道内，正准备
下楼扔垃圾的张大妈说，每天下午4

点，都有垃圾车来把垃圾运走，垃圾
袋里都带着汤汤水水，夏天放楼道里
会有异味，还不如自己及时清理。

有些居民则称，对上门收垃圾
一事不知情。家住47号3栋的杨女士
称，垃圾都是自己下去扔，她没有留
意过上门收垃圾的事。47号2栋一位
6楼住户表达了同样的困惑：“从没
听说过有垃圾上门回收这件事，之
前也因为垃圾多所以放在门口过，
但是没人来收啊！”

登门收垃圾无疑增加了环卫工
的工作量，四方区已经考虑扩充环
卫队伍。徐明秋说，目前能够登门收
垃圾的12名环卫工都要求身体要
好，个人素质要高，现在一名环卫工
要负责600至800户垃圾的收集，将
来会相应提高环卫工的待遇。目前
四方区共有31辆大型保洁车，一车
能拉8大桶垃圾；还有100辆小型快
速保洁车，及时清运当天的垃圾。

对于居民担心的垃圾污染楼道
的问题，徐明秋解释，政策实施前曾

向居民发放《致居民一封信》，要求
居民将垃圾装袋以前把水滤掉，玻
璃等易划破塑料袋的物品要单独装
袋，垃圾袋口要扎紧。由于部分居民
不适应上门收垃圾的方式，城建局
只是去掉了试点小区内的部分垃圾
桶，仍保留一些垃圾桶供习惯自己
扔垃圾的居民使用。如果今后试点
效果理想，就将撤掉93个社区的全
部垃圾桶，登门收垃圾实际上也培
养了居民对生活垃圾日产日清的习
惯。

新政

垃圾门口放，专人上门收

现状

居民仍习惯自己扔垃圾

前景

消灭垃圾桶，还要看试点效果

垃垃圾圾收收集集工工登登门门收收集集垃垃圾圾。。((资资料料图图））
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